



# 近畿支部会報2019年2月号

早いもので2019年も2月になってしまいました。1月の終わりには久しぶりに京都にも雪が積もりました。そんな寒い冬でも臘梅や水仙等いろんな花が目を楽ませています。雪の日、我が家には台湾からのサーバスメンバー5人がステイしていました。暑い国の台湾の人たちにとってはとっても寒いと思っていましたが、彼らは自分の国では雪を見られないと嬉々と喜んで、雪の中でまるで踊っているように楽しんでいました。私もいつもそのように元気に過ごしたいと思いました。今年も元号が変わります。良き年になるように願っています。

さて日本サーバスですが、会長や会計等の本部役員を支部が輪番で担うことになりました。その案を聞いた時、無理だと思いましたが、例会で話し合ってもそれに代わる良い案が浮かんで来ず、その案しかないと言う結論になりました。今年度、近畿支部は健康や家族の介護等の理由でホスト会員から休会会員になった人が多く、日本社会同様に高齢化が進んでいます。それで近畿支部は今の内に役割を果たそうと思いました。支部役員に加えて本部役員を担うのは大変な事です。今までは何とか出来るだろうと言う人が役員を引き受けていましたが、何とか出来るだろうと言う発想では、とてもそんなに多くの役員を見つける事は出来ません。すると「出来る、出来ない」から「やらねばならない事だから何とかやろう」というように気持ちが変わっていき、何とか役員候補者を見つける事が出来ました。話し合いの中で「みんなで協力しあっていこう」と言う機運が盛り上がったように感じます。みんなの協力の良いサーバス活動が出来るよう、皆様のご協力をよろしくお願いします。

今回の会報は、次の内容でお届けします。

1 例会報告	交野市	S.S
2. トラベラー受入れ報告	台湾からの5人	大津市 S.S
3. 会員交流—北から南から—	R家との出会い	久御山町 A.K
	“サーバスと私”	神戸市 Y.K
4. お知らせとお願い		支部長

## 1. 例会報告

交野市 S.S

1月の例会は27日(日曜日)昼食をはさんで9名の参加で奈良「CAFE Luce」で行われました。

以前サーバスの役員をされていた方が退職を機に久しぶりに参加されました。「これからはサーバス旅行も楽しみたい」と誰かがいえば、世界一周の空の旅の本をもって来られていた方もいて、にぎやかな話題でスタートしました。この後、例会の議題に沿って会議がすすみ、例会の後は奈良観光へ行きました。まず、興福寺の改修された新しい中金堂へ行きました。最初は710年創建とありますから、古い奈良の都は中国や朝鮮の建物とよく似ていてアジアの文化の流れを改めて感じました。この後奈良まちへ。まずはお目当ての築100年の町屋「にぎわいの家」へ。大正時代の商人の町屋で京都だったら入場料1000円か





などと思う所を無料で見せてくれました。昼食を早く始めたので例会後の時間がたっぷりあり、色んな店をのぞいたり、以前サーバスの会員であった人の店を探し当てたり、お勧めの甘茶喫茶でお茶したりとゆっくり散策が出来ました。寒かったけれど、改めて奈良の古都の歴史を感じるものでした。

## 議題の討議

(報告 支部長)

### 臨時国内会議に関連して

臨時国内会議の報告は議事録によりますが、決まった事の中で近畿支部に関係のある物として、2019年度からの2年間で近畿支部が日本サーバス本部会長、副会長、会計を引き受ける事になったので、その具体案を考えました。それに伴って支部役員体制も少し変わりました。

### 今年度の支部例会について

- ・和歌山県有田郡の人が入会されたので、その方も参加出来るように堺市でも例会をする事になりました。
- ・お楽しみ例会は積極的にしたいと言う意見が出なかったので、案が出た時点で考える事になりました。
- ・泊を伴う他支部の例会についてはよくご参加案内が来ます。近畿支部は泊を伴う例会はしていませんが、内容によっては泊を伴わなくても他支部にも案内する事になりました。

**2018年度サーバス近畿支部会計決算、同日本モンゴル障害児交流会会計決算、2019年度近畿支部会計予算が承認されました。**

### 支部会員名簿の発行

本部への報告に合わせて3月15日現在在籍者で支部の会員名簿を作り、名簿に休会者Bも入れる事になりました。

## 2. トラベラー受入れ報告

### 台湾からの5人

1月23日24日台湾からの4人家族(パパW C ママA I 子供女Zo11歳とMe17歳)とママの姉妹Caの計5人を受け入れました。

我が家には五右衛門風呂があります。23日彼らは我が家の五右衛門風呂を見て、入りたいと入られた途端とっても気に入って、皆が五右衛門風呂を楽しみました。そして夕食。夕食は8時頃終わり、その後はおしゃべりに花が咲き、なんと10時半頃まで続きました。彼らは大の旅行好き。パパは仕事があるのであまり行く事は出来ませんが、子供たちの学校の休みを利用してよく旅行されています。時にはママだけで出かけて、パパは仕事と子供たちの世話、家族のためにせっせと働くとても良いパパです。今回もZoとママが先に来られ、次にCaがMeを連れて来られ、パパは仕事を終えて最後に来られました。帰る時もパパとMeが関西圏だけを旅行して早く帰り、残りの人たちは白川郷等台湾ではみ見られない雪で美しい所を見ろと言う計画だそうです。

### 大津市 S.S



24日は友達に駅からロープウェーまでの送迎をお願いして、琵琶湖バレーヘスキーに行きました。帰って来るとスキーの楽しかった事、雪合戦もとっても楽しんだ等一杯報告してくれました。台湾ではスキーは出来ないの初めてかとか聞くと、韓国で経験済み、本当に旅行好きの一家で



す。今日も大好きな五右衛門風呂で 雪で冷えた体を温めました。夕食はピザを作ろうと店の石焼窯でピザ作りを始めました。いろんなトッピングをつけて出来上がったピザの何と美味しい事、続いてグラタンを作り、笑顔満々の料理作りの夕食でした。25日は次のステイ先へ。非常に楽しい台湾からのゲストでした。

### 3. 会員交流—北から南から—

#### R家との出会い

久御山町 A.K

長年住み慣れた大阪から義母と同居するために、久御山に移りました。義母は、病气入院・在宅療養を経て、日々の散歩を欠かさずに行っていました。2017年10月のある日の散歩中、バングラデシュから来たR一家に道で声をかけられました。「来日間もない6歳の息子の日本語を教えてくださいを探しています。知っていますか？」突然声をかけられ、こんな人と関わったら息子に迷惑がかかると思い、「こんな年寄りには、何も出来ません」と、断りました。その話を聞いた私たちは、ちょうど宇治市国際交流協会主催の日本語支援講座に参加していたので、何か協力出来るかもしれないねと考えました。別の日、義母が散歩でまた出会い、これも何かの縁だと思って、そのまま我が家へ連れて帰ってきました。

Rさんは、広島日本語学校二年、そして、京都日産自動車大学校に進学していたため、会話と漢字(ふりがな)は理解していました。就学時健診には、KさんとS君と私たち夫婦と一緒にきました。日本語を全く話せず理解していないままの状態でした。学校にも教育委員会にも理解を求めました。バングラデシュ語を話す人を探してサポートしてもらおう。入学していないため、難しいとの返事でしたが、数回派遣してもらいました。また、幼稚園の園庭開放の時間を利用して、遊具の使い方を教えました。見た事もないらしく親子で戸惑っていました。

一年生に向けて、毎日一時間、ひらがな・カタカナの読み書き、身の回りの事が自分で！！の二点を中心にA家で学習しました。バングラデシュの田舎では、こどもが小さい頃は、すべて、親が手助けをしていたようで、着替えから、食事まで・・・！「今日のご飯はおいしかったですか？」「おいしくないです。」「それはなぜですか？」「じぶんでたべたから、おいしくないです。」

入学に必要な学習用品を一緒に買いに行きました。リストに従って買いました。次は名前をつけました。物の名前も一つ一つ書きました。物珍しさもあり、はさみ・クレヨン・クーピー等すぐ使っていました。体操服と水着の着替え方の練習をしました。給食は、イスラム教のため、豚肉は食べないので、相談した結果、お弁当持参・牛乳のみにしました。

待ちに待った入学式、学校生活が始まりました。ここからA家でのほぼ毎日の学習には、一人で来るようになりました。学校生活に必要な書類はすべて、私が書いて提出しました。毎日の生活で、集団登校のため、時間に遅れない事を伝えました。台風の影響で学校が休校になる事がありました。学校の臨時休校の連絡は、我が家が学校メール登録し、メッセージで連絡しました。参観日・校内一斉美化登校・遠足に必要な準備物の説明をした。水泳は、水泳カードの記入と指定された物の準備。町より町

民プール利用券をもらって、家族で泳ぎに行っていました。

行事ごとに成長を感じます。話す言葉は、語彙が増えてきました。二年生になる準備を始めています。



文化の違いを感じながらの付き合いでした。自分の考えた事を日本語で話し、一緒にレゴ、お絵かき、粘土等をしています。Rさんが4月から東京に就職

長女が参加した時の近畿サーバス月例会

するため転居します。S君も転校して行きます。頑張ると応援しています

### “サーバスと私”

日本サーバスを私が初めて知ったのは高校3年生の時に旅行関連の雑誌書籍で、「海外との民間交流機関」としてユネスコが認定している日本サーバスというボランティア団体があるという記事を読んだのが最初のきっかけでした。その記事を書いていらした方が Ku さんという会員の方で、Ku さんに葉書か電話かでの問い合わせの連絡をした所、毎月会員の方達が集まってのミーティングがあるという事で一度来てみてはどうかというアドバイスをいただき、例会に参加見学をしました。そこでサーバスの国際的な概要を知る事が出来ました。ただ、まだ学生でしたのでホスト活動は出来ないという事で正式な会員にはなりません。それ以降そのまま入会せずに過ごしてきましたが、20年後位にサーバスとは無関係のスウェーデン人の若い旅行者二人の2泊ステイの受け入をしたり、神戸大学留学のアイランドの学生を1か月受け入れたりして、サーバスのホスト活動のような事が経験出来ましたので、海外の旅行者の受け入れが出来るサーバスの会員になろうかという事でサーバス会員になりました。会員在籍の約10年間の期間では、10か国近い国（米国、オーストラリア、ニュージーランド、カナダ、イスラエル、ドイツ、カナダ、スウェーデン、ネパール等）のサーバストラベラーを受け入れました。その間、子供たちにはいい影響、刺激になった事かと思えます。長女はその影響かカルガリーの公立高校に1年間留学した事もありました。私自身も楽しく刺激的な会員期間でしたが、仕事がタフな環境になり勝手申し上げて恐縮でしたがサーバス会員をやめさせていただく事としました。その後、昨年10月に69歳で退職し会社勤めも卒業しましたので今度は60代最後の一年間のうちにサーバスステイを混じえた2、3か月の一人旅行を思いつき、トラベラー会員を希望した次第です。

### 神戸市 Y.K



長女が参加した時の近畿サーバス月例会

## 4.お知らせとお願い

支部長

\* 次の例会は2019年5月18日堺市で行います。詳しくは追って連絡しますので宜しくご予定下さい。

\* 2019年（第41回）日本サーバス国内会議が2019年3月16日（土）17日（日）に広島市中区袋町6番31号（Tel:082-545-3911）広島市まちづくり市民交流プラザ研修室Cプラザで行われます。誰でも参加出来ます。参加支部会員には支部会計から旅費の補助があります。皆様、どうぞ国内会議に足を

お運び下さい。参加される場合は支部長までお知らせ下さい。

\*サーバス東アジア会議が2019年夏モンゴルで行われる予定です。詳しくは追っての連絡となります。

\*2018年度サーバス年会費（一般3000円学生2000円休会者B1000円）をまだ送金されていない方は至急宜しくお願いします。

以上